



# Política.



Nuestra base política es la gente. Nosotros logramos, efectivamente, seis diputados (...) Estamos dispuestos a tomar las decisiones difíciles. No es fácil echar a un senador o a un diputado, lo sé. Nosotros lo hicimos”.

FRANCO PARISI FERNÁNDEZ COMPETIRÁ POR TERCERA VEZ POR LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA

## “Vamos a despedir a 50.000 personas sin ningún problema, y vamos a bajar los sueldos”

**Diversas actividades realizó en Chillán el líder del Partido de la Gente.** “Nuestra estrategia es bajar el gasto fiscal, tomar ese ahorro, mejorar la PGU, mejorar la Policía y contar con más vivienda, y mejor salud y educación”, sostuvo.

ISABEL CHARLÍN REYES  
 icharlin@ladiscusion.cl  
 FOTO: MAURICIO ULLOA

Franco Parisi (57) competirá por tercera vez por la Presidencia de Chile. Ya lo hizo en los comicios de 2013 y 2021.

Visita a medios locales, y reuniones con la Cámara Chilena de la Construcción y alumnos de la U. de Concepción fueron algunas de las actividades que el candidato Presidencial del Partido de la Gente (PDG), Franco Parisi Fernández, realizó el pasado viernes en Chillán.

El economista e ingeniero comercial, quien retornó hace poco a Chile -su última campaña la realizó de manera telemática, desde EE.UU., principalmente porque su deuda por pensión alimenticia en Chile le habría impedido volver a salir del país tras los comicios-, pretende superar la experiencia de 2021, cuando obtuvo el tercer lugar, con más de 900 mil votos. Esta vez, quiere posicionarse en segunda vuelta, pese a que su respaldo político se ha ido diluyendo, principalmente, porque de los seis diputados del PDG que asumieron en 2022, no queda ninguno en el partido.

- ¿Por qué quiere volver a competir?

- Porque no me han dado la chance a mí, pero se le han dado a la extrema izquierda y a la extrema derecha. La pasada elección yo competí contra el Presidente Boric, un pésimo Presidente. Se han hecho millonarios él y sus amigos. Y las regiones son cada vez más pobres, con más violencia y menos desarrollo. Nosotros queremos representar a la clase media. Estamos rodeados de hijitos de papá, o hijitas de papá, hombres, mujeres, niños, que son consentidos, pero son bastante flojitos. Muchos de ellos no terminaron la universidad. Yo no tengo nada contra gente que no terminó la universidad, pero eran millonarios que, de flojos, no la terminaron. Y nos damos cuenta que ha sido un abuso. Mejor ejemplo, lo que pasó con la Casa de los Allende. Había que comprársela casi en mil millones para entregársela directamente. Y se descubrió que se les entregó noventa y ocho millones de pesos, de los cuales noventa eran para puro pagar sueldos de la fundación. ¿Que era administrada por quién? Por la hija de la senadora. Yo creo que ya basta. Ya nos dimos cuenta, y es mi tarea que se den cuenta, que



están abusando con los fantasmas del pasado de la izquierda y de la derecha para que los hijitos de, o las hijitas de, sigan millonarios”, expresó.

**Proyecto político y contendores**  
 -En el actual escenario, ¿Se considera ‘el verdadero’ centro político?

- Yo no veo otra opción. Está la senadora Rincón, que no marca, y no va a marcar, pero lo que sí, si ella es candidata, debería renunciar a la dieta parlamentaria y a la asignación parlamentaria.

- ¿Eso vale también para Johannes Kaiser?

- Para todos. Son siete los candidatos. Kaiser, Winter, Mulet, Undurraga, Mirosevic, Bianchi, y la senadora Rincón. Es una frescura. Están ocupando, para hacer campaña, o para juntar gente en sus partidos políticos, la plata de los pobres. Eso es una frescura. Ellos

pueden pedir días administrativos, o pueden pedir permiso sin goce de sueldo, y pueden renunciar a la dieta parlamentaria. Mi pregunta es por qué la gente pobre tiene que pagar el auto que lleva a Winter desde su casa hasta el Canal 13. Eso no corresponde. Es un abuso de poder.

- ¿Qué pasa con el PDG? Porque en 2022 llegaron con un buen número de parlamentarios, y hoy de eso ya no queda nada. ¿Qué pasa con su base política y con su partido?

- Yo creo que nuestra base política es la gente. Nosotros logramos, efectivamente, seis diputados. Nosotros los echamos a todos, o los invitamos a que se fueran. El único arrepentimiento que tengo es con Roberto Arroyo, que es una buena persona. ¿Pero cuál es mi problema? Mi problema es que nosotros en el PDG les pedimos dos cosas a los diputados: bájense el sueldo

y pregunté a la gente a través de la Democracia Digital. ¿Qué ocurrió? Se metieron todo el sueldo en el bolsillo, mintieron, y nunca le preguntaron a la gente. Es más, algunos diputados se fueron de viaje a Panamá, a Israel, y yo los llamaba y les decía, bueno, ¿Y qué lograste para la gente? No, no, no, que no se sepa. ¿Qué raro! Por lo tanto, nosotros dijimos, ‘se están vendiendo estos cabros, que se vayan, que se vayan, no nos interesa’. Nosotros tomamos decisiones difíciles, no fue fácil. Pero por otro lado, la Matthei (Evelyn) se quedó calladita durante la elección del presidente del Senado, porque ella -o Chile Vamos- tenía decidido que fuera Kast, que es primo de otro candidato. Son feudos los que hay en la política. Pero no, hubo un senador díscolo, el señor Ossandón, que se levantó y dijo, no, yo quiero ser presidente y negoció con el oficialismo. No lo echaron. La



señora Matthei se quedó calladita y se fue corriendo, haciéndose la simpática. Nosotros estamos dispuestos a tomar las decisiones difíciles. No es fácil echar a un senador o a un diputado, lo sé, nosotros lo hicimos.

**- Pero si ud. llega a la Moneda va a necesitar un sustento político, va a tener que armar equipos, nombrar gente en los ministerios. ¿Cómo pretende lograr eso?**

- De hecho, nosotros vamos a despedir gente. Hay una sobrepoblación de operadores políticos introducidos por este gobierno. Y vamos a despedir 50.000 personas sin ningún problema. Y vamos a bajar los sueldos. Los sueldos que se pagan son millonarios. Hay un periodista que gana 8 millones de pesos. No sé cuánto ganará usted, pero yo creo que es un abuso. Nosotros vamos a bajar todos los sueldos. Nadie va a ganar más de 5 millones. Se puede hacer.

**- En eso coincide con Kaiser. Menos Estado...**

- Pero es que él miente. Porque si él quiere menos Estado, ¿por qué no se baja el sueldo? ¿Por qué no lo dona como Milei? Porque él se hace el Milei cuando le conviene. Primero, no es economista, no termina la universidad. Se hace el Milei, pero con el sueldo, 'topón pa adentro'. Así que no le creo. Además, las políticas que él comenta son bastante superficiales. Nosotros estamos dispuestos a hacer el ajuste, partiendo por el Presidente. Yo me bajo el sueldo a \$5 millones y se puede hacer sin ningún problema, y ningún ministro va a ganar más que eso. Y si a alguien no le gusta, bueno, que se vista y se vaya. Yo no tengo ningún problema. Esa es nuestra posición. Es bien fuerte y clara. Nosotros decimos que termine el abuso del aparato público por los operadores políticos.

**- ¿Cómo ve a sus actuales contendores en la Presidencial?**

- Yo veo a un montón de cuiquitos mal enseñados de cunitas de oro. Eso es lo que yo veo. Son todos millonarios. Partiendo por la señora Jara, comunista, que ganaba \$9 millones mensuales, más auto, más teléfono, más ropa, más alimentación. Yo creo que ella es millonaria, y debe ser la comunista mejor pagada en la historia. Después tenemos a Winter. Un niño de cunita de oro, flojo, 12 cursos reprobó en la universidad. No sé. A mí, si hubiera reprobado ese número, estoy seguro que a lo menos mi mamá me manda un 'chandelazo'. Después seguimos con la señora Tohá. Donde la han puesto, ha sido un fracaso. Fracasó como alcaldesa, fracasó como ministra de Bachelet, fracasó como ministra del Interior. Cobarde. Cuando le tiraron munición de guerra al helicóptero que estaba combatiendo en la Araucanía, ella se quedó callada y no aplicó la ley de terrorismo que ella misma modificó. Millonaria. Y además, se cubre con un manto de protección para conseguir buenos puestos con su padre, que fue ministro de Allende. Ella ya está utilizando el típico 'se arropan con los fantasmas'. Y también Jara, que se arropan con Fidel Castro, se arropan con Allende. Y después tenemos a la señora Matthei. Ella, cuando le conviene, se arropan con el fantasma de Pinochet o el fantasma de su padre, que al parecer, algunas veces eran de izquierda, y después eran pinochetistas o antipinochetistas. A ella también la considero una persona millonaria. Ha ganado más de 3 millones 900 mil dólares por ser política. Siempre que compitió fue protegida de la competencia, no fue a una competencia de verdad. De hecho, ella bajó o ayudó a bajar a Laurence Golborne, a Pablo Longueira, a Allamand, para correr

solita. Y después, cuando quiso ser alcaldesa, ella se dedicó -o alguien de su equipo- a apurar los procesos judiciales del coronel Labbé. Después vendría otro millonario, Kast, que me cae bien, pero no quiere ser Presidente. No le veo ojos de tigre. No veo a Rambo. Yo creo que en el segundo proceso constitucional, que todos apostamos por él, se arrancaron con los tarros, proponiendo cosas, como por ejemplo, bajar las contribuciones. Son dos mil quinientos millones de dólares las rebajas de contribuciones que van al fondo común municipal. La pregunta es ¿Quién lo paga? Lo hacen mal. Repiten, repiten, sin entender.

**- ¿Cómo lo haría ud.?**

- Lo primero que tienes que hacer es bajar el gasto fiscal para generar el ahorro, y después bajar los impuestos. Yo rebajaría primero el impuesto a los medicamentos; después, el impuesto a la canasta básica, que es mucho más universal. Y sí, estoy dispuesto a revisar las contribuciones, que en Chile, son pagadas por un grupo menor. Es un discurso de nicho e irresponsable, porque crea expectativas. Yo no estoy diciendo que están bien calculadas las contribuciones, pero ¿quién va a pagar esos dos mil quinientos millones de dólares? No estoy diciendo que no hay que revisarlo, no estoy diciendo que no hay que rebajarlo, pero yo tengo otras prioridades.

**- ¿Y Kaiser? ¿Saca más votos que Kast?**

- No lo sé, pero los dos van a sacar menos votos que nosotros. Lo más probable es que nosotros saquemos segunda vuelta. Con respecto a Kaiser, me cae bien. Le saca votos a Kast, cosa que me ayuda, pero yo creo que no está preparado. Creo que le falta. Ojalá le vaya muy bien, pero lo encuentro muy superficial.

**Ideas centrales**

**- De llegar a la Moneda, ¿Qué haría con la reforma de pensiones? ¿Qué opina de la reforma de pensiones?**

- Una mala reforma de pensiones, porque te están sacando el 1,5% a ti, para que ellos graciosamente se lo entreguen a otro. Nosotros vamos a cambiar ese esquema a través de un endeudamiento de bonos subordinados de Tesorería General de la República a 15, 20 y 30 años. Y por lo tanto, lo vas a recuperar en plenitud. ¿Cómo se financia el resto? A través de ahorro fiscal. Como te lo voy a tirar de ahorrado de estos bonos, obviamente te van a mantener el crecimiento a \$250 mil la PGU. Pero nosotros en septiembre de 2026 la vamos a elevar a \$280 mil gracias a los ahorros que vamos a lograr. Insisto, nosotros tenemos la estrategia de bajar el gasto fiscal, tomar ese ahorro, mejorar la PGU, mejorar todo lo que es la Policía, incorporando a la Policía Marítima, y también más vivienda, más salud y mejor educación.

**- ¿Qué le pareció la creación del Ministerio de Seguridad?**

- Otra cobardía de Chile Vamos y del gobierno de Boric, porque tú no puedes crear otro ministerio sin reducir. Nosotros vamos a fusionar muchos ministerios. Se tiene que fusionar el Ministerio de Vivienda con el Ministerio de Bienes Nacionales, de todas maneras. El Ministerio del Deporte y el Ministerio de Cultura. En el Ministerio de Cultura, el presupuesto son 450 millones de dólares. Tienen 146 periodistas. Nosotros lo vamos a llevar a una subsecretaría en el Ministerio de Economía. El Ministerio del Deporte tiene que ser llevado a una subsecretaría en el Ministerio de Economía. Es una actividad económica. El jueves vimos la tragedia que ocurrió en el partido de



Nosotros queremos representar a la clase media. Estamos rodeados de hijitos de papá, o hijitas de papá, hombres, mujeres, niños, que son consentidos, pero son bastante flojitos. Muchos de ellos no terminaron la universidad".



Son siete los candidatos parlamentarios. Kaiser, Winter, Mulet, Undurraga, Mirosevic, Bianchi, y la senadora Rincón. Es una frescura. Están ocupando, para hacer campaña, o para juntar gente en sus partidos políticos, la plata de los pobres".



Es un discurso de nicho e irresponsable, porque crea expectativas. Yo no estoy diciendo que están bien calculadas las contribuciones, pero ¿Quién va a pagar esos dos mil quinientos millones de dólares? "

Colo Colo. Murieron dos jóvenes con un escándalo de proporciones. Tenemos que modificar la ley de los infiltrados. Protegiendo al infiltrado, dándole una identidad falsa para que ellos generen la inteligencia para terminar con las barras bravas a todo nivel, incluyendo en el fútbol amateur.

**- ¿Cómo se enfrenta la crisis en salud?**

- A través de un acuerdo público-privado. Los públicos ya no dan abasto, por lo tanto, nosotros vamos a derivarlo al sector privado.

**- ¿Tal como el modelo Covid?**

- Exacto. Pero yo no lo puedo prometer hasta hacer el ahorro, porque si no, lo único que voy a hacer es incrementar la deuda. Vamos a tratar que emigren los 500.000 exisapres que se vinieron al sistema público, que están gatillando un gasto excesivo. Les vamos a decir, por favor, váyanse de nuevo. Vamos a hablar personalmente con las distintas aseguradoras. Vamos a generar un sistema privado de seguros para pagar ese 7%, y que sea de libre elección. Necesitamos destruir el sistema público, y eso se hace a través de asociación público-privada sí o sí. Y también vamos a apelar a los hospitales de campaña. Queremos cambiar la salud, priorizando también la salud preventiva.

**- En materia de educación superior, ¿Cuáles son sus propuestas?**

- Yo quiero cambiar la estructura universitaria. Las carreras están durando mucho y hay que hablar con la verdad. Ingeniería Comercial no puede durar cinco años. Periodismo tampoco. Nosotros queremos reducir en un 25% la duración de las carreras universitarias. También queremos cambiar este asunto de que titulado es distinto que licenciado. Quiero cambiarlo. Estás pagando un año más, sale caro. Quiero hacer un esquema de Acuerdo de Bolonia entre todas las universidades, para que los titu-

los sean validados. También le voy a exigir algo a las universidades. Doble titulación. Yo no quiero más que los títulos de la Universidad del Bío-Bío o de la Universidad de Concepción, no tengan una visión internacional. Me interesa que tengan doble titulación con una universidad de España, de México, de Argentina, de Estados Unidos, de Canadá. Necesito que la gente entienda que el mundo es más grande que Chillán. Y también que tengan movilidad, si tenemos el acuerdo de Bolonia, que alguien de la Universidad del Bío-Bío se pueda ir a estudiar a la Universidad de Antofagasta o de La Serena por un semestre. Y también vamos a generar más de mil becas. En realidad, 1.600 becas para que estudiantes universitarios puedan ir a hacer o prácticas profesionales, o bien intercambios en otros países.

**- ¿Qué opina de la reforma política que se está discutiendo en el congreso?**

- Yo no tengo ningún problema con subir el umbral de la votación para los partidos, pero creo que no alcanza, se necesita más. Necesitamos que los diputados duren dos años en el cargo y que puedan ser repetidos hasta seis años, y los senadores seis años, para que tengamos elección de media temporada, como existe en Argentina, como existe en España, como existe en Estados Unidos. Con eso vamos renovando la mitad de la cámara alta y la totalidad de la baja cada dos años, y así esta dispersión de los diputados disculos no va a existir.

**- ¿Cuál es su propuesta para las regiones? En especial, para Ñuble.**

- Primero, ustedes tienen un déficit gigantesco de energía eléctrica, y eso hay que mejorarlo ahora ya. Están los proyectos, y si no, nosotros vamos a tener un fast track para proyectos de energía eléctrica, tanto generación como distribución, proyectos de vivienda, proyectos de plantas desaladoras, y por supuesto, los proyectos tecnológicos. Nosotros queremos generar acá un Silicon Valley. Lo podemos hacer, tienen tres universidades buenas y el Centro de Formación Técnica que los vamos a potenciar a través de dicho mecanismo. Potenciar el paso fronterizo que tienen acá para que toda la exportación de Argentina salga o transite por Ñuble, nos interesa mucho potenciar la parte de exportación de los argentinos.

**- ¿Concretó finalmente el pago de su deuda de pensión alimenticia, que le impidió efectuar campaña en Chile la última vez?**

- Está completa y totalmente acordado. Como dice Arjona, el amor se cohibe en los juzgados. Pero también quiero ir un poquito más allá. Creo que hay un problema crítico en la justicia chilena, que es el filtrar cosas. En cualquier otro país serio, cuando se filtra algún expediente, algún dato, inmediatamente se cae la causa. Aquí alguien está siendo coimeado, y no estoy hablando solo de mi caso. Tampoco me gusta lo que ocurre con Hermosilla. No me gusta que se filtren las cosas, porque le resta seriedad al proceso. Por ejemplo, la víctima del presunto violador Monsalve. Esa señora nunca más va a conseguir trabajo. Se va a tener que cambiar de nombre, se va a tener que ir del país. Siendo que es la víctima. ¿Por qué? Porque hay filtración. Y eso yo creo que es un delito, y hay que considerarlo de esa forma. Y no creo que sea bueno que la justicia de familia en general -no en mi caso, que ya está resuelto-, se discuta por los medios. Hace mal, porque al niño le van a hacer bullying sí o sí. Y eso creo que hay que solucionar.